

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados: A precios convencionales.

SANTANDER 6 DE AGOSTO DE 1864.

Prados artificiales.

Ya hemos dicho que prados artificiales son los mismos campos de cultivo ó tierras labrantías á las que se hace producir forraje en una época ó año determinado. Se distinguen además de los prados naturales en que en estos el pasto suele ser mejor cuanto mas variadas sean las plantas forrajeras que en ellos se crían, al paso que en los artificiales mejor cuidados solo se cultiva una determinada especie.

Todo el mundo conoce en Asturias la utilidad de los prados naturales, mas no así la de los artificiales por no ser tan comunes en la Provincia; se calculará su importancia con solo saber que las plantas de los prados artificiales en lugar de empobrecer el terreno, antes al contrario le abonan, porque sin quitar nada, aumentan la capa de tierra vegetal; dan tanto ó mas producto que los prados ordinarios, aunque no sea de tan buena calidad; este producto se puede emplear como forraje que aumenta las cabezas de ganado ó puede servir de abono en otras tierras; se obtiene sin grandes gastos y cuando la tierra ninguna otra cosa produce; y por último, con los prados artificiales se hace mas variado el cultivo, aprovechando las ventajas que ofrece la rotacion ó alternativa de cosechas.

Aun conocida su utilidad, conviene proceder con orden, evitando las consecuencias que puede traer la precipitacion. Los prados artificiales necesitan el mismo cuidado y limpieza que los cultivos ordinarios; sin esto es esponerse á perderlo todo.

Grande es el número de plantas que hoy se conoce y destinan para prados artificiales; mas no todas tienen las mismas condiciones, por lo cual, para conocer las que convienen á Asturias, no tanto interesa saber cuáles son las que dan mayores rendimientos, cuanto las que son mas propias del clima que ofrece el paisen que vivimos. Por de pronto no convienen á la provincia aquellas plantas que, como la alfalfa y la zulla, han de quedar en el campo mas de

dos años y cuyas principales ventajas consisten en los productos que con poco trabajo se pueden obtener en los años sucesivos. Se comprende la razon con solo fijarse en la naturaleza de las yerbas espontáneas del país: es tal su vigor que pronto envolverian á las plantas forasteras, las ahogarian y harian desaparecer. El mucho cuidado todo lo vence, mas esta atencion solo puede prestarla un curioso y desahogado propietario: en manera alguna un labrador que tiene que atender á varias partes para conseguir su sustento.

Por esta principal razon solo nos ocuparemos de las ya conocidas y algun tanto ensayadas, aunque por pocos, y de las que nos parece que mas pueden convenir.

Trébol comun ó trébol de los prados. Es una planta que abunda en nuestros prados naturales. Con el nombre de *trébole* casi todos los labradores la conocen por sus hojas con tres divisiones, y por sus flores moradas reunidas en una cabezuela de la magnitud de una nuez; suele vivir dos años, rara vez tres: pide humedad, terreno limpio, callear y consistente, aunque tambien se da en otros no tan buenos; lo que mas le daña es la acidez de la turba. Puede alternar con toda clase de cereales, gustando del mismo suelo así como delen que abundan las *colas de zorro*.

Se siembra espeso y á voleo, por primavera, en las tierras ocupadas ya por otra planta, despues de cuya cosecha el trébol se desarrolla de tal manera, que á veces puede ya segarse por el otoño. En los prados frios no será malo estender por el invierno una ligera capa de paja, aunque en verdad el trébol mas padece con el abandono y exceso de humedad que con el frio. A la primavera siguiente conviene un fuerte rastrilleo, y cuando las hojas comienzan á desplegarse, es el esparcir yeso en polvo, si le hubiese, esperando para ello un dia húmedo. Si el trébol se ha de aprovechar en seco, debe segarse cuando la mayor parte de las cabezuelas estén floridas; antes perderia en cantidad, y mas tarde en calidad, porque pueden desprenderse las hojas

que son la parte mas útil. Así que para secarle conviene dejar el trébol por uno ó dos dias, tal como le cortó la guadaña; en seguida se le vuelve con la horquilla sin estenderle, y por último, se le reúne en montones. Para concluirle de secar, así como para secarle bien en tiempo lluvioso, se hace lo mismo que hemos dicho con la yerba de los prados naturales.

Si el verano no es muy seco, da el trébol un segundo corte de tallos floridos; y por el otoño una retoñada que puede servir de pasto ó enterrarse para abono. Hay que advertir que el forraje del primer corte es mejor que el del segundo.

No conviene conservar el trébol mas de un año, porque al siguiente se arrala y los huecos se llenan de yerbas, lo cual es bueno cuando el terreno se deja para prado natural, mas es un grave inconveniente cuando se destina al cultivo ordinario. La experiencia enseña el tiempo que ha de pasar antes de volver á sembrar el trébol en la tierra que ya le ha producido. La práctica general aconseja dejar un intervalo de dos ó tres años.

Las cabezuelas del segundo corte dan las mejores semillas, cuyo color es amarillo claro mezclado de violeta; las malas son pálidas y deslustradas. Cuidado con esta precaucion, pues nunca mala semilla dió buena cosecha.

Trébol blanco ó cundidor. Tambine abunda en los prados naturales de Asturias; se llama *blanco* por sus flores blancas reunidas en cabezuelas, casi iguales á las de la anterior especie; y *cundidor*, porque sus tallos se estienden por el suelo, propagándose con facilidad. Se cultiva y aprovecha como el trébol encarnado, sobre el que tiene sus ventajas é inconvenientes. Mas rústico y menos exigente, vive en toda clase de terrenos con tal que tengan bastante humedad, brota fácilmente, cubre en seguida el terreno y puede vivir muchos años; los hielos no le alteran. Se aprovecha en seco y en verde, y si solo se deja vivir un año, beneficia el suelo mejor que la otra especie porque rechaza mejor las

malas yerbas. Los productos no son tan buenos, mas son excelentes para el ganado lanar. ¡Inmejorable para abonos que tanto valen en la provincia!

Varios otros tréboles, entre ellos *el echado* y *el agrario* de flores amarillas, *el medio* y *de las mieses* de flores purpúreo-claras, se encuentran en los prados de Asturias, pero nos ocuparemos del *encarnado*, que aunque no es natural de la provincia, se halla ya introducido en algunos puntos.

Trébol encarnado. Se distingue este trébol de los anteriores porque sus tallos largos y derechos llevan en su remate un racimo de flores de un encarnado muy vivo. Aunque no da mas que un corte y los productos son en verdad inferiores á los de las especies ya descritas, sin embargo, las ventajas que ofrece son tantas y tan grandes que aconsejan, sin dar lugar á duda, su cultivo. En efecto, sin gastos, sin alterar el orden de los demás sembrados, se pueden obtener grandes cosechas de forraje. Hay mas; tiene la ventaja de ofrecer al ganado pasto seco ó verde en primavera cuando aun no ha venido ninguna otra planta, y sirve para llenar los vacíos que dejan los otros tréboles. Se desarrolla bien en los terrenos caleares y lijeros, aunque sean de mediana calidad; prefiere la sequía al exceso de humedad, y aunque el frio no le hace provecho, puede sin embargo resistirle.

Se siembra á mediados ó fin del verano sobre los *rastrojos* de la otra planta cultivada, sin mas preparacion que una lijera vuelta de arado, cubriendo la simiente con la grada; si la semilla está con sus cubiertas, no se necesita ninguna operacion anterior, sobre todo si se hace poco despues de recojida la cosecha; echadas en el campo y pasando el rodillo se consigue lo que se desea. Los terrenos que dan el maíz, la escanda y hasta el centeno son buenos para esta hermosa planta.

En la provincia hay algunos que la rechazan porque no les ha dado buenos resultados; es sin duda porque no la cultivaron convenientemente, pues en varios puntos del país, de distinta posicion y compo-

FOLLETIN.

CORRESPONDENCIA PRIVADA.

MADRID 4 DE AGOSTO DE 1864.

Laura de mi corazon: Quince dias hace que recibí tu cariñosa é interesante carta, y puedo asegurarte que ha sido para mí consoladora, como una ráfaga de esas deliciosas brisas del mar que en vano espero mientras me abraso á orillas del vergonzante Manzanares, envidiando á las venturosas amigas que, como tú, pueden respirar sin fatiga ni cansancio.

Pero dime, chica, ¿qué precauciones son esas que dices has tomado para evitar que tu carta cayese, como aquella que yo te escribí, en manos del curiosote y burlon que debe ser un duende de LA ABEJA MONTAÑESA? Has de saber, hija mia, que, con todas tus precauciones, tu carta llegó á mi poder, al mismo tiempo que escrita de tu puño y letra, impresa en el folletín del tal periódico-insecto, que muy pobre debe hallarse de miel original, cuando acude á sorprender y á libar los secretos de las flores de nuestro cariño.

Pero ¡qué descaró, chica! Me irrita esa desfachatez y esa sangre fria con que el duende de LA ABEJA, al violar el santuario de nuestra correspondencia particular, todavia publica nuestras cartas con el titulo de «Correspondencia privada.» ¿No te parece, mujer, no te parece una burla y una burla piente, como burla de abeja? Vamos! y todavia

se queja la prensa de falta de libertad! ¡Menudas son las libertades que se toman los señores periodistas! Y si al fin fuera el diario montañés un diario político, quizás pudiera tolerarse que atacase impolíticamente los íntimos *sagrados fueros* de nuestros misterios femeniles. Pero ¡cá! LA ABEJA es periódico no político y, sin embargo, la autoridad superior de esa provincia ha hecho *la vista gorda*, dejando circular el número en que se cometió el atropello. Y pregunto yo: ¿para cuándo son las recogidas? ¿Dónde están los fiscales? ¿Para qué se hacen las leyes? De nada servirá ya, Laura, que nos juntemos todas so el árbol venerando de nuestras inmunidades y antiguos privilegios. Esos picaros hombres se nos vienen encima, amenazando desgajar las frondosas ramas de nuestras antiguas costumbres, de nuestros derechos tradicionales. Si *La rabieta de la Mar* ó don *Perro Regaña* no salen á nuestra defensa, estamos perdidas y á la vergüenza lo mismito que nuestras pobres cartas.

Pero yo me sofoco con estas cosas y, chica, para sofocones, bastan los que me traen estos calores insufribles.

¡Qué calor, Laura, qué calor! Y ¡cómo envidio tu situacion! Yo me río de los que dicen aquí que las gentes que pueden, toman el calor por pretexto para salir á viajar; que el calor essolo una especie de *sofisma* que usan los que ven, en la moda de salir de Madrid, una moda de rigor. Rigor y grande es el de este solazo que nos abrasa y, francamente, encuentro un consuelo bastante triste el de estas gentes que, en la imprescindible ne-

cesidad de achicharrarse, se burlan de los que huyen de ser sus compañeros mártires, llamándolos tontos y caprichosos. Los tontos son ellos que, mientras declaman contra la emigracion estacional, diciendo que no hay para ella razon de calor, y que esto está delicioso y fresco, ¡ya están frescos!, en pernetas y en camisa y con absoluto olvido del pudor, pues se limpian el sudor de la frente con el faldon delantero, salen á las doce de la noche al balcon, buscando una caricia del aire que no corre y huyendo de las chinches que brotan á millares de las junturas de las tablas de la cama y de los pliegues de las sábanas y la co'cha.

Yo no critico ni llamo tontos á los que pueden irse y se van. Pero como no puedo, envidio. La impotencia siempre tiene algo de envidiosa.

Tienes razon. ¡Cómo varían los tiempos y las cosas y, sobre todo, las personas! Ya estoy casada y soy madre y mis deberes me impiden el salir á tomar el fresco y á disfrutar de esa vida encantadora que haces tú en esas deliciosas playas y pintorescas campiñas. Y ¡tú me llamas feliz, Laura! Yo creo que te burlas como LA ABEJA, que llama privada á nuestra correspondencia, cuando la hace publica en las columnas de su folletín.

Pero no creas que mis deberes de madre me obligan á permanecer en Madrid. ¡Hijos de mi alma! Si yo pudiera sacarlos de esta atmósfera que los abrasa, que los tiene calenturientos! Si los vieras en este momento en que te escribo! La niña, echada en su cunita, duerme como un ángel, pero como un ángel que anhela espacio y aire puro,

para respirar y tender alegre sus alitas. Su aliento es fatigoso; el sudor empañá su frente y corre, humedeciendo sus dorados rizos. El niño está tendido sobre los ladrillos y suspira y jadea, como de cansancio; cierra los párpados, como si quisiera dormirse, y en seguida vuelve á abrirlos, con enfado, y me llama quejándose, y varía de postura, rechazando con enojo y hastío los juguetes que le recdean. Y así están los hijos de mi alma, sin poder disfrutar de los dulces goces de la niñez.

No, no son mis deberes de madre los que me retienen aquí, querida Laura. Son los otros deberes que citas, los deberes de esposa. Ya sabes que yo quiero entrañablemente á mi marido y que no puedo separarme de él; y como él no puede separarse de Madrid... deduce la consecuencia.

Ay! esto de ser mujer de un empleado! Porque ya sabes que mi Paco es empleado. Siete años lleva ya en el Ministerio de Hacienda, con el mismo sueldo de 20,000 reales. Ya puedes comprender que todos los ahorros que yo procure dentro de mi casa son pocos, cuando hay tan poco dinero y hay ya dos angelitos que me piden pan. Cuando me casé, que fué el mismo año que estuve en esa hermosa ciudad, ya Paco tenia palabra del ministro, que habia prometido ascenderle. Todos los ministros del ramo que ha habido despues le han dado la misma palabra, porque has de saber que mi Paco para todos tiene adquiridas relaciones, que él dice que son muy buenas y á mi me parece que son como la relacion del moro y el cristiano de que habla uno de *Los dos ciegos* de la zarzuela. Y

sición, la hemos visto hermosa y bien criada; también la rechazan por ser mediano pasto; es verdad, y ya lo hemos dicho, mas tiene la ventaja de venir cuando los buenos faltan y es cien veces mejor que la pamplina ó meruca que no hace mas que hinchar sin nutrir. El sembrarla dónde y cuándo se pueda obtener otra cosecha, puede ser una locura; mas el utilizarla en épocas y puntos que nada dan, es una bien entendida economía.

(Se concluirá.)

Segun algunos periódicos de la corte ha debido venir por este correo favorablemente informado el expediente relativo al establecimiento de tres correos mensuales entre España y las Antillas, que el gobierno no habia remitido á las autoridades de Cuba. También se cree probable que la expedición que por este arreglo se aumente, saldrá de Santander.

Escusado creemos decir cuánto nos agrada esta noticia, máxime desde que, segun ella, puede realizarse el proyecto que tantas veces hemos defendido en nuestras columnas, sin el mas leve perjuicio para las islas Canarias que pueden contar como hasta ahora con las dos actuales expediciones de Cádiz.

Si se realiza este proyecto que el país aceptaría como un gran beneficio, los vapores-correos partirán de España los días 10, 20 y 30 de cada mes.

COMUNICADO.

Sres. Redactores de LA ABEJA MONTAÑESA.

Muy Sres. míos y amigos: Cícula largamente por este distrito, llamando en él la atención pública, un folleto semi-anónimo, bastante voluminoso; un folleto que contiene entre gran variedad de cosas, algunas débiles espigas de mi humildísima cosecha, tomadas estas saltadamente, con advertencia ó sin ella, de uno ú otro de los muchísimos escritos que, en calidad de abogado, he de dictar y escribir con ocasión de cierta causa criminal, aquí muy celebrada, que se terminó dos años há, y de la cual se titula «Juicio histórico» el sorprendente folleto.

No siento estos precedentes para venir á protestar de usurpacion por lo que en sí puedan valer, literaria ni científicamente considerados, que siempre será muy poco, los paros forenses de mi pobre inteligencia.

Mi fin en esto es muy distinto: es que no debo, ni quiero consentir la mas ligera sospecha de ser mio semejante enjendro, en que se me arrojan alabanzas, mientras se ofende la dignidad de mi mejor amigo, que no puede acudir á defenderse.

¡Le aman cuantos le conocen! ¡qué mayor defensa necesital!

Ni puedo yo estar conforme, en obsequio á la

así estamos, siempre con palabras en que no creo. Yo le digo á Paco que creeré cuando me presente la credencial. Ahora que ha vuelto á ser ministro don Pedro, han vuelto á ser mas fuertes las esperanzas. Nuestras esperanzas están en don Pedro y don Pedro anda por ahí, segun dicen, tomando baños... Fresquitas van á volver nuestras esperanzas...—Y ahora que hablo de fresco vuelvo á acordarme de nuestro calor, de Madrid, que es lo mismo.

Te hablaré de Madrid, pues de mí ya te hablé bastante. Me citas en la tuya los Campos Eliseos y recuerdas, como buena madrileña, los placeres que aquí gozaste y pudiste seguir gozando, aunque haciendo en seguida una violenta transición, con la que pierde Madrid todo lo que gana la montaña de Santander. Dicen que todas las comparaciones son odiosas; pero no deja de hacerme gracia el candor y la ingenuidad con que comparas estos Eliseos artificiales, obra del ingenio y del espíritu de especulación, con esos deliciosos campos, verdaderos Eliseos, obra admirable del Supremo Artista. No he conocido ningún madrileño que haya estado en ese país, que no haya vuelto enamorado de la montaña y de los montañeses. Estos, sin embargo, se quejan de que al lado de ellos, hablamos demasiado de Madrid. Quieren, sin duda, que el amor de la madre adoptiva haga olvidar el entrañable cariño de la verdadera madre. Oí decir, no sé á quién, que Madrid no puede ser patria de nadie; y yo sé que no hay madrileño que, donde quiera que esté y por bien que se encuentre, no

tranquilidad del distrito, á graves respetos sociales, que procuro guardar siempre, y á determinadas enftades, con que se saquen al tapete, una vez conclusas felizmente, ya conquistada la paz y adormecidos ya los odios, las enojosas cuestiones de que se ocupa, vertiendo juicios, el generoso autor de mi alabanza; el duro ofensor de mi noble amigo.

Si se siguió una causa criminal contra varios individuos y recayó en ella sentencia ejecutoria de libre absolucion, impresa fué á su tiempo esa sentencia, y aquí, en el distrito, donde importa la conocen muy bien todos: ¡qué mas quiere, después de dos años de terminada aquella causa, el que, titulándose «una de sus víctimas», saca de nuevo á plaza la cuestion?

Yo también fui víctima (de otra clase, pero con relacion á la misma causa), y me callaba, y voy á decir muy poco: yo entregué, por espacio de años enteros, mi delicada salud, mi agitada inteligencia y toda mi voluntad á la defensa de aquellos encausados, «en medio de un ataque, todo lo injusto que se quiera, pero violento, pero poderoso, pero lleno de peligros para los tales defendidos y aun para algunos mas,» como he de decir luego... y encontré á la conclusion de ese camino, tras el triunfo de todos ellos, la necesidad de reclamarles judicialmente (menos á dos) «la justa, la decorosa, la debida remuneracion de mis oficios mencionados.»

¿Será alguno de los que tan fea como impotentemente se condujeron en eso contra mí, el que hoy se viene quejando de injusticia?—Pues bien puedo imitar mi proceder, que abiertos se hallan los escafos de uno ú otro tribunal, y escritas están leyes terminantes que protejen los derechos y penan los desafueros.

¿Necesito decir mas?—Pienso que no; pero añadiré que si esto agradare á algunos y disgustare á otros, yo voy en ello guiado por deberes que nunca dejaré de realizar.

Ruego á Vds., Sres. Redactores, un lugar para estas líneas en su ilustrado periódico, y me repito á las órdenes de Vds. afectísimo amigo y servidor. —Juan José de la Lastra.

Ramales 4 de Agosto de 1864.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 4, tomamos las siguientes noticias:

—Ayer ha tenido lugar la constitucion definitiva de la Compañía Mercantil é Industrial, Sociedad que se ha creado con una masa de propiedad inmensa y un capital de cuarenta millones de reales para la explotacion y comercio de los carbonos de piedra españoles y otros minerales. La importancia de esta sociedad la comprenderán nuestros lectores, aparte del asunto de interés nacional á que dedica sus operaciones, por los nombres de las distinguidas personas que forman su Consejo de vigilancia, el cual se ha constituido ayer del modo siguiente:

- Presidente.—Excmo. señor duque Valencia.
- Vicepresidentes.—Excmo. Sr. D. Luis Gálthou, Excmo. señor conde viudo de Torres-Cabrera.
- Vocales.—Sr. D. Fausto Miranda, excelentísimo señor conde de Vistahermosa, Sr. D. José de Ubagón, Excmo. señor D. Carlos Marfori, Sr. D. Ni-

sienta lo contrario.

«Madrid es un infierno, oí esclamar á otro, después de pintarme con exajerados colores sus impresiones en nuestra revuelta coronada villa. Y hé aquí que irresistiblemente vuelvo á recordar los Campos Eliseos por lo que se dice de Madrid. Los diablos de este infierno han querido distrutar, dentro de sus dominios, de las alegrías celestiales y se han dicho: «hagamos una diablura» y, efectivamente, hicieron los Campos Eliseos, la mansion destinada á los bienaventurados, el cielo, en fin, un cielo como no podían desearle mejor los habitantes del infierno. Los diablos, que nunca hacen favores gratis, exigen dinero á la entrada de aquellos lugares de delicias. Y gracias que no exijan otra cosa, porque el diablo siempre busca el alma de sus favorecidos. Son muchos los que van en coche á los Campos, y no pocos dirán: «ya que me lleve el diablo que sea en coche.» No sé á cuáles se lleva mejor el diablo; si á los que van en coche ó á los que van á pié. La verdad es que todos van espuestos.

No me detendré á describirte los Eliseos, pues ya los conoces. Solo te diré que allí hay diabluras artísticas, como el teatro Rossini; diabluras inocentes, como el lago y las lanchitas que le atraviesan, y diabluras de Satanás, como la plaza de toros. Parece que ya estás enterada de las heroicidades que, tentados del diablo, hicieron en dicha plaza la alta aristocracia y la baja literatura. Eso sí, todo por la beneficencia; que aquí por caridad, lo mismo se coge una cintura de mujer y se baila un wals so-

colás Hurtado, Sr. D. Teodoro Martel Fernandez de Córdoba.

Director gerente en Madrid.—Sr. D. Enrique Marquez.

Director gerente en Córdoba.—Sr. D. Ramon de Torres y Codes.

—Leemos en La Epoca:

«Son completamente inexactos los rumores de que se ha hecho eco algun periódico sobre sufrimientos y pérdidas de nuestras tropas de Santo Domingo.

Precisamente, si nuestras noticias no son equivocadas, el gobierno de Haiti no ha ocultado que los rebeldes le han pedido auxilios urgentes, declarando que sin ellos no podrian continuar su resistencia.

El gobierno de Haiti ha negado todo género de recursos á los sublevados.»

CORREO DE PROVINCIAS.

HUESCA.—Ha fracasado el proyecto de adquisicion de los baños de Panticosa por la sociedad de capitalistas á cuyo frente se halla el Sr. Salamanca, quienes no se han conformado con las pretensiones de los actuales propietarios. Segun de público se dice, los dueños habian contestado á las proposiciones entabladas, fijando el precio de la venta en tres millones de reales, reservándose además la cuarta parte de la propiedad sobre dichas aguas.

—La empresa del ferro-carril de Tardienta á Huesca ha sido autorizada para abrir al servicio público aquella línea el 9 de este mes.

CORREO ESTRANJERO.

AUSTRIA.—A pesar de haberse firmado en Viena las bases de la paz entre Dinamarca y Alemania, Mr. de Bismark continúa en la capital de Austria. Atribúyese esta continuacion al proyecto de convenir con Mr. de Rechberg en las bases de una reforma federal.

FRANCIA.—Dícese que el gobierno francés ha pedido á los de Viena y Berlin le manifiesten los motivos que les han obligado á escluir de las conferencias de Viena un representante de la Confederacion germánica.

—Los buques que deben partir de Tolon para embarcar las tropas expedicionarias en Méjico que vuelven á Francia, conducirán á Veracruz la legion belga al servicio del emperador Maximiliano, compuesta de más de 2,000 soldados. Las tropas francesas que vuelven á Francia son unos 10,000 hombres próximamente, y saldrán de Méjico á primeros de octubre, pues por razones higiénicas el general Bazaine ha determinado que no acudan las tropas á Veracruz ni se verifique el embarque hasta dicha época.

—Se anuncia en Paris la publicacion de un libro que inspira el mayor terror á muchas personas. Consiste en un diccionario de los nombres, apellidos, naturaleza y situacion actual de todos los individuos á quienes se ha prohibido administrar sus bienes ó que están bajo la vigilancia de sus consejos nombrados judicialmente, ó que han quebrado, indicándose entre estos los rehabilitados y los no rehabilitados. Este libro debe ser de grandísimo interes para el comercio, tanto en Francia como en el extranjero.

bre rica afombra, que se coge la espada y la muleta para hacer una criba de la piel de un becerro sobre la arena de un circo taurino; lo mismo es una duquesa la reina de un salon de baile, que la cuastadora á la puerta de un templo, que la presidenta de una corrida de becerros. Todo es igual, como el fin sea el mismo. ¿Cuál es el verdadero fin? Señora. Yo solo sé que, en nombre de la caridad, la vanidad satisface muchos caprichos, y que se hacen virtudes de las necesidades que ha creado el orgullo. El diablo me va tirando de la lengua, Laura. Si los hombres que escriben en los periódicos son escosivamente galantes con las señoras, nosotras, cuando escribimos confidencialmente, somos hasta crueles.

Y á propósito de periódicos; he visto en LA ABEJA una gacutila en que, al hablar de las susodichas habilidades becerriles y al citar los nombres de los benéficos aficionaos, se incurre en la lamentable omision del nombre de mi amigo el señor Moraita, catedrático de la facultad de letras en la universidad central, que en la corrida de becerros de los Eliseos, estuvo al servicio de los picadores. Cuando te digo, Laura, que la tal placita es la gran diablura que se propusieron hacer los diablos de Madrid! Porque al diablo solamente le ocurre dejar la toga, la muceta y la borla de doctor, para lucir coram populo la blusa y el pantalón azul, la faja encarnada y el sombrero calañés de mozo de caballos. Bonito y literario espectáculo han podido presenciar en vacaciones los discípulos del Sr. Moraita, acostumbrado duran-

—El emperador, segun escriben de Paris, ha dado carta blanca, como suele decirse, á la emperatriz Eugenia, para que prepare y organice las fiestas que se deben dar en los sitios reales, durante la permennencia en ellos de S. M. el rey don Francisco de Asis. La emperatriz, por su parte, ha apelado al ingenio del prefecto de Paris, monsieur Haussmann, que se propone salir airoso de este compromiso. Asegúrase que se sacarán pruebas fotográficas de las grandes fiestas que deben darse, con las cuales se compondrá un álbum, que será regalado á S. M. para que lo conserve como recuerdo de su próximo viaje.

CHILE.—El día 12 de junio salió de Valparaiso con direccion al Callao la goleta Dart con 160 voluntarios, gente muy decidida, entre ellos D. Patricio Lynch, uno de los mejores capitanes de fragata de la marina chilena, retirado del servicio; todos van bien armados. El objeto de ese capitan es obtener del gobierno peruano el mando de un buque de guerra, y sin darle cuenta de su intencion, ho utilizar la escuadrilla española, rompiendo las hostilidades, ya que el gobierno peruano es incapaz de hacerlo. Se susurra que el Perú ha ofrecido medio millon de pesos al que destruya una de las fragatas españolas. El buque iba armado con dos cañoncitos, que el gobierno ha hecho quitar; es la única providencia que ha tomado.

ECUADOR.—La prudente y digna aptitud del gobierno del Ecuador respecto á la cuestion hispano-peruana le ha traído la animadversion de los americanos mas ardientes que á toda costa desearian estallase un conflicto entre España y las repúblicas de Sud América. Una sociedad patriótica que se llama de los defensores de la Independencia, ha calificado al gobierno ecuatoriano de traidor á la libertad y á la independencia de las repúblicas sud-americanas, y diciéndose además que el presidente de la república del Ecuador Sr. Moreno y el general Flores, eran amigos del sistema monárquico constitucional establecido en Méjico y partidarios de que se estableciese también en la América del Sur.

ALEMANIA.—El príncipe Federico de Hesse, que no habia renunciado á sus derechos, sino acatando el principio de la integridad de la monarquía danesa en favor de su primo el rey Christian, ha pedido al elector de Hesse, como jefe de su familia, someta á la Dieta germánica y haga conocer á las potencias firmantes del tratado de Londres sus pretensiones al ducado de Lauxemburgo, sobre el cual tiene derechos indudables, desde el momento que la integridad de la monarquía danesa no se respeta. El elector ha sometido á la Dieta esta reivindicacion.

HANNOVER.—El gobierno hannoveriano ha rechazado el ofrecimiento del Austria para arreglar el conflicto provocado por Prusia en Rendsburgo, resolviendo de concierto con Sajonia zanjar la cuestion por la via federal.

SUIZA.—El consejo federal suizo invitó á la Dieta á tomar parte en el congreso internacional que debe verificarse en Ginebra para tratar de los medios de cuidar mejor á los heridos en tiempo de guerra. La Dieta ha contestado que no podía aceptar este ofrecimiento por lo lentas que serían las operaciones para conseguir el acuerdo de todos los gobiernos de la Confederacion sobre la persona que habia de representar á esta, pero que comu-

te el curso á hablarles, con la misma fé con que hoy becerrea, de las odas de Fray Luis de Leon, de los dramas de Calderon y Lope y de las novelas de Cervantes.

Pasemos, pasemos, amiga Laura, por encima de la cátedra de mi amigo Moraita, y vamos un ratito al circo de Price, donde veremos cosas mas sorprendentes, aunque de seguro no nos harán reir como las cosas del catedrático de la facultad de Letras.

Todo lo que de Madrid te voy diciendo y lo demás que pienso decirte, acaso lo hayas oido ya; pero ¿de qué he de hablarte? y, al fin, si en lo que te digo no hay mucho nuevo, en cambio encontrarás poco que no sea bueno.

Entramos en el circo de Price, solo por saludar á los cinco leones y á su domador Jorge Newcombe, jefe de esa sencilla familia africana, que el domingo proximo se presentará ante el público de Santander. Esta circunstancia me obliga á aconsejarte que, si no has visto aquí los leoncitos, los veas ahí, á despecho de tu sexo y de tu corazón, esclavo de tu sistema nervioso. Es un espectáculo que ataca mucho á los nervios. Y para que puedas lucirte entre tus amigas, dándoles algunas noticias que desconocen de seguro, te trasladaré las que me comunicó mi Paco que, con los modestos compañeros de oficina, suele permitirse algun pequeño despilfarro en esas funciones, para divertir la ausencia de sus esperanzas que, como te dije, andan por ahí con don Pedro.

La hermosa familia africana se compone de tres

nicaria la invitación á los diversos Estados, muchos de los cuales enviarían representantes.

ARGELIA.—El 25 de agosto saldrá el general Mac-Mahon de Chalons para desempeñar el nuevo puesto de gobernador de Argelia. A primeros de setiembre se pondrá al frente de una numerosa expedición para marchar contra los rebeldes del Sud de las provincias de Argel y Oran, territorios que á pesar de lo dicho por el *Moniteur* y los periódicos semi-oficiales franceses no están pacificados. El emperador Napoleón no se muestra muy contento de la manera como han sido dirigidas las operaciones contra los insurrectos durante la actual campaña. El general Mac-Mahon desplegará grande energía, destruyendo un oasis en que encuentran acogida los insurrectos, á pesar de que este sacrificio sea doloroso, pues tendrán que cortarse miles de palmeras.

NUEVA ZELANDIA.—Un periódico inglés que se publica en Nelson dice que en aquel distrito se acaba de descubrir una abundantísima mina de oro, tanto, que los mineros de las inmediaciones han abandonado los trabajos emprendidos, para acudir apresuradamente á explotar la nueva mina, consiguiendo en poco tiempo ganancias extraordinarias.

ÚLTIMAS NOTICIAS.

París 3 de agosto.—Los despachos de Viena vienen todos confirmando hoy la noticia que ayer anunciamos de la conclusión del tratado de paz, aunque sin adelantar nada sobre los pormenores del convenio. De algunos periódicos tomamos los que faltan todavía, no olvidando sin embargo las advertencias hechas por otro de Viena de carácter semi-oficial, en cuanto á la exactitud de los informes particulares de la prensa prusiana y austriaca. Las siguientes convenciones, con referencia al *Botschafter* de Viena, están comprendidas en los preliminares formados el primero del mes actual: 1.º El rey de Dinamarca cede al emperador de Austria y al rey de Prusia los tres ducados de Holstein, Lanenbourg y Schleswig, este último con todas las islas que le son anexas y particularmente las de Alsen y Sylt. La pequeña isla de Arro, situada en la costa de la Seelande, habitada por daneses y que no ha sido ocupada por los aliados, no será comprendida en la cesión; además, que es dudoso pertenezca al Schleswig. 2.º Se practicará una rectificación de la línea fronteriza entre el Sleswig y el Jutland; así como el cambio del territorio enclavado en este: los puntos principales de la nueva limitación, están designados en el proyecto preliminar de paz. 3.º Se consigna una reserva, al tenor de la cual los tres ducados no podrán continuar siendo del dominio de los grandes Estados alemanes. El citado periódico aplaude estas capitulaciones diciendo que el triunfo de la diplomacia alemana ha sido tan brillante como el de las armas austro-prusianas. A esto hubieran podido añadir que las dificultades que se han tenido que vencer han sido las mismas: la diplomacia luchando contra una monarquía vencida, y las tropas austro-prusianas combatiendo con un ejército tres veces más débil.

En cuanto á los gastos de guerra, nada se ha decidido hasta el presente. Según afirma la *Presse*, las correspondencias de Berlín consideran este particular digno objeto de reflexión.

—La tentativa hecha en América por algunos ciudadanos particulares, con objeto de restablecer la paz entre los partidos beligerantes ha hecho fiasco; los pormenores que sobre esta materia trae el *Peruvian*, demuestran casi hasta la evidencia que los gabinetes de Washington y de Richmond no entran por nada en estos laudables esfuerzos para conseguir la pacificación. Los telegramas militares nada dicen sobre las operaciones en Virginia, pero se ocupan mucho de insignificantes es-

pediciones en el Sud-oeste. La atención se fija especialmente en el segundo grande ejército nortista. Se dice que este oprime extraordinariamente á Atlanta, en Georgia, cuya posesión sería todavía más inútil que la de Vicksburg, pues los federales no podrían nunca sostenerse á tan larga distancia de su centro de operaciones, sobre todo teniendo detrás el Kentucky descontento y el Tennessee en perpétua rebelión, y ambos socorridos sin cesar por las numerosas guerrillas de Moran y Forrest.

Los informes particulares, recibidos de Londres, no hacen mención de la toma de Atlanta que las correspondencias de los federales daban por cierto. Por el mismo conducto se tiene noticia del descubrimiento de una conspiración con objeto de reunir los Estados hasta ahora neutrales.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Cádiz 3.—Ha llegado el vapor-correo de Canarias con noticias de aquellas islas que alcanzan al 27 de julio. El orden y la salud pública eran excelentes. El 18 del pasado llegaron al puerto de Santa Cruz de Tenerife el vapor-correo *Santo Domingo*, que siguió su viaje para la Habana, y la goleta *Vad-Ris*, que continuó el 21 su marcha para Montevideo. El 22 arribó al mismo puerto la fragata *Berenquela* y el 24 salió para seguir su marcha al Pacífico.

París 3.—El representante de Francia en Bogotá, ha enviado una nota al presidente de Nueva Granada pidiendo reparación por los insultos inferidos al cónsul francés en Panamá. El presidente ha mandado hacer una información, y ha ofrecido que hará justicia.

El gobierno del Ecuador ha autorizado á Pinzon para proveerse de víveres en los puertos de dicha república.

Los Ducados serán cedidos á Prusia y Austria pro-fórmula, sin perjudicar el derecho de la Dieta para fijar la suerte definitiva de los mismos. Se ha pactado que Austria y Prusia no puedan anexionarse los Ducados.

París 4.—No se confirma la noticia de la derrota de los confederados delante de Atlanta. Hood espera vencer al ejército federal de Sherman, luego que las quintas hayan aumentado las fuerzas confederadas. Numerosos batallones de confederados han invadido el Missouri y marchan contra Pittsburgo, amenazando tomar el fuerte Scott.

París 3 (por la tarde) recibido el 4.—El *Monitor*, en su edición de la tarde, desmiente oficialmente declarándola completamente errónea, la noticia relativa á los atentados de asesinato de que hubiera sido el objeto M. de Beauval, cónsul general de Francia en Túnez.

El mismo periódico confirma la noticia del arreglo del rey con los insurrectos, el impuesto principal que motivó la insurrección: el de capitación ha sido reducido á 20 piastras.

Las demás contribuciones quedan suprimidas. El bey alista tropas europeas con el objeto de formar un pequeño ejército.

París 4 (por la mañana).—El *Monitor* dice hoy que el gran duque heredero de Rusia ha llegado á Holanda donde permanecerá tres semanas.

Liverpool 3.—El cónsul general de los Estados- Unidos acaba de notificar que, con escepcion de los emigrantes, todos los viajeros con destinación á América, deberán de hoy en adelante proveerse de un pasaporte firmado por el ministro ó cónsul americano del puerto del embarco.

Sin esta formalidad, dichos viajeros no serán admitidos en los puertos de la Unión.

Méjico 2 de julio.—Han partido las notificaciones del nuevo imperio para España y Portugal, de las que será portador Facio; las de Inglaterra y Holanda, ministro Arrangoiz; las de Italia, representante Barandiaran; las de Rusia, Suecia y Dinamarca, el ministro Mora, y todas las de la Confederación germánica, Muphi, que está en Viena.

Noticias excelentes de todo el imperio. El partido monárquico triunfa en todas partes. Doblado, Uruga, Tapia, Echevarría, se adhieren al imperio.

los tiene vencidos y acorralados en un rincón de la jaula, arroja sus armas defensivas y se arrodilla humildemente ante los leones. Escuso decirte que, entonces, la interesante postura de Newcombe casi obliga á las leonas á derramar lágrimas de ternura.

A propósito de lágrimas; ya debes saber los escándalos que han dado los olozaguistas y esparteristas. Aunque yo no soy mujer política, no puedo ocultar mi predilección por Espartero, á pesar de los moñitos rizados que adornan la cabeza de Olózaga. ¿Qué quieres? Yo no puedo ser más que lo que es mi marido, y mi Paco es acérrimo esparterista, antes y después de verificada la *unión liberal*. Cuidado, no digas nada por ahí, que si lo llega á oír D. Pedro... ¡adiós nuestras esperanzas!...

Se anuncia la próxima llegada de Mme. Salvi, dignísima rival del célebre Blondin, pues dicen que ejecuta sus ejercicios á doble altura que este y sobre un alambre de media pulgada de diámetro. Tendrá que ver Mme. Salvi.

¿Qué bien organizada debe tener la cabeza esa madama, cuando tiene mas cabeza que un hombre y que un hombre como Blondin! Andar sobre tan estrecha base y á tan extraordinaria altura sin marearse y caer en el abismo... eso es sublime. A cuantas mujeres hemos visto perder la cabeza y algo más y caer para no volver á levantarse por querer andar un poco más altas de lo que estaban!

Debe ser una gran mujer Mme. Salvi. ¿En qué escuela habrá aprendido á no perder la cabeza? Yo

Nueva-York 23 de julio.—Circula el rumor de que los confederados han invadido de nuevo con numerosas fuerzas el Maryland.

Londres 3.—El corresponsal del periódico *El Times* confirma la noticia de la descubierta de los proyectos de organización de la Confederación. Esta última se extendería en todos los valles del alto Mississippi.

La reelección del presidente Lincoln parece dudosa.

París 3.—Las noticias de Nueva-York dicen que no se ha confirmado oficialmente la evacuación de Atlanta por los confederados.

Parece que en la conspiración descubierta en Nord-Oeste estaban comprendidos todos los Estados del alto Mississippi.

GACETILLAS.

Hazañas del Norte.—En el tren *express* que procedente de Madrid llegó á esta ciudad el 13 de Julio, dieron á un amigo nuestro un saco de noche que no era el suyo. Nuestro amigo hizo notar la equivocación al jefe de reclamaciones de la empresa de Isabel 2.ª y puso á su disposición el saco que no le pertenecía pretendiendo que se hicieran las averiguaciones conducentes para ponerle en posesión del bulto estraviado. La equivocación aparece muy claramente que procede de la administración central de la empresa del Norte, y al efecto el mismo día 13 se comunicó por la oficina de reclamaciones de Isabel 2.ª al jefe de la misma en el Norte, y esta es la fecha que nada se ha contestado, viéndose por lo tanto nuestro amigo en la precisión de regresar á Madrid sin el saco que le pertenece y sin la menor noticia de su paradero.

Este desenojo cien mil y uno de la compañía del Norte, y que puede ya llamarse escándalo, merece como sus antecesores salir á la vergüenza pública, si no para la reparación completa del perjuicio ocasionado á nuestro amigo, para gobierno del público que se vea en la triste precisión de encomendar su hacienda al cuidado de aquella empresa.

Buena adquisición.—En la plaza del Pescado apareció días pasados un rodaballo enorme, como no se ha visto hasta hoy. Los pescadores, no pudiendo deshacerse en el mercado de tan extraordinaria pieza, se decidieron, bien aconsejados, á presentarla en el Instituto de segunda enseñanza. El Sr. Director dió orden de comprar inmediatamente el rodaballo, que pesa cerca de tres arrobas y que por ser un ejemplar verdaderamente raro, se está diseccionando para colocarle en la sección correspondiente del gabinete de Historia natural.

Personaje.—Ha llegado á esta capital el Excmo. Sr. D. Cándido Nocedal. Esta misma tarde pasará al Astillero á reunirse con su familia.

El corazón de un torero.—Al retirarse de Cádiz el Tato, curado ya de sus heridas, ha dirigido un comunicado á los periódicos de aquella capital, en el cual se lee el siguiente párrafo:

«Un solo sentimiento llevo, y es el no haber podido tomar parte, como hubiera deseado, en las corridas últimas, y sobre todo en la que se dió á beneficio del *asilo de pobres*, para expresar de la manera que yo puedo al público de Cádiz los grandes favores que le he merecido siempre, y que conservo en mi corazón como uno de los mas gratos recuerdos de mi vida.»

Este trocito elocuente, vale, por lo menos, tanto como el mejor volapié de los buenos que han hecho célebre á Antonio Sanchez (el Tato).

A los padres de familia.—Por los obreros de la fundición del señor Colongues, se han prestado auxilios, en lo que vá de verano, á cinco niños que han estado á pique de ahogarse en la gran laguna del muelle de Maliaño, sitio de preferencia para bañarse los adolescentes. Ya que en estos es imposible que quepa toda la reflexión que el asunto merece, sería de aplaudir que los agentes de la autoridad custodiasen dicho punto, y no permitie-

creo que eso no se enseña ni se aprende. Yo creo que esa posesión de sí misma debe estar dentro de su especial organización.

Y ahora que hablo de escuelas y de enseñanza, recuerdo que á mediados de julio recibí un premio mi amiga Luisa Maroto, que se distinguió notablemente en los exámenes celebrados en el colegio de señoritas establecido en Getafe por las religiosas de Loreto. Ya puedes comprender la diferencia que habrá entre estas señoritas Loretas y las *loretas* de que suelen hablar los aventureros parisenses. ¡Gran colegio es el de Getafe, Laura! ¡Qué instrucción y, sobre todo, qué educación la que allí dan á las señoritas las religiosas de Loreto! Allí se moderan los instintos del orgullo inspirando la amable y encantadora humildad, iluminando la belleza del rostro con el suave resplandor de la modestia; allí se enseña y se aprende la posesión de sí misma, la conciencia del deber; allí es donde se enseña y se aprende á no perder la cabeza, y á colocarse, sin desvanecerse, en todas las alturas; á ser, en fin, una Salvi; pero una Salvi útil á la sociedad; una mujer buena entre sus padres, buena al lado de su marido, buena rodeada de sus hijos.

Mucho influye la organización en la cabeza de la mujer; pero, sin educación, no puede conservar el equilibrio en las situaciones difíciles de la vida.

¡Mucho celebraré que los novios de que con tanta gracia me hablas en tu carta, hayan encontrado

ran bañarse en él á nungun niño sin las precauciones necesarias. Sobre todo, recomendamos estas líneas á los padres de familia.

Bien por Boileau.—Dos hermanos, poeta el uno, el otro músico, molestaban á Boileau muy á menudo, dándole versos que, según ellos, habían hecho con grande inspiración. «¿Cuál de los dos hace los versos?» le preguntó el célebre poeta, á lo cual contestó el músico: «mi hermano los hace y yo los canto.» «Pues yo los silbo,» repuso Boileau.

Diálogo entre dos serenos.

—Las once en punto... y... sereno!
—Y nublado! vive Cristo!
—Yo las estrellas he visto.
—Pues entonces no estás bueno.
—Pero ¡si está el cielo lleno!
—Es que el vino puede tanto!
—El vino?... Yo me atraganto,
y en vano el vicio me afeas;
canta tú lo que tú veas,
que yo voy lo que canto.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Lanchon Paquete, de 16 ts., cap. D. A. Haya, de Bilbao con mineral de hierro á la órden.
Idem Concepcion, de 13 ts., cap. D. J. Haya, de Somorrostro con mineral de hierro á la órden.
Idem Socorro, de 16 ts., cap. D. P. Gonzalez, de Somorrostro con mineral de hierro á la órden.
Bergantín Nuevo Leon, de 143 ts., cap. D. J. Landeta, de Bilbao con 138,000 kilogramos mineral de hierro á la órden.
Goleta Recuerdo, de 27 ts., cap. D. J. Aldeco, de Santoña con corteza de roble y otros efectos á la órden.

Vapor Cantabria, de 194 ts., cap. D. J. Pedrós, de la Coruña con 80 bocoyes tabaco á D. M. Huidobro: 40 bultos sacos vacíos á D. P. Blanco.

Vapor Apóstol, de 169 ts., cap. D. R. Cerqueira, de Sevilla y escalas con 16 cajas jabon á D. J. M. Zorrilla: 9 id. loza á D. A. Müller: 5 idem id. á D. A. Lera: 36 bultos hierro á D. F. Alday: 37 fardos cera á D. P. A. Labat: 8 id. id. á la señora Viuda de Cagiga é hijos. Loza vidrios y otros efectos para varios.

Lanchon Activo, de 19 ts., cap. D. M. Fradua, de Bayona con 5,000 tablas pino á D. B. Gomez.

Vapor Perseverancia, de 74 ts., cap. don L. Uriarte, de Burdeos y Bayona con 2 bultos vino á D. C. Cabrero: 14 id. muebles á los Sres. Ruben Moise Vial y C.ª: 1 id. vino á D. G. Mowinkel y compañía: 2 id. quincalla á los Sres. Huerta y Cabrero: 3 id. tejidos á los Sres. Huerta Redonnet y C.ª: 4 id. tripas de vaca á D. G. Pujol: 2 id. tejidos á D. J. M. Salas: 21 id. id. á D. J. M. Zorrilla: 4 id. muebles á D. J. Sarabia: 10 id. tejidos y otros efectos á D. J. Gradit: 1 bulto papel á don B. Abelle: 1 id. relojes á D. F. Gernér: 1 id. madera á D. J. Neugart: 1 id. paraguas á los Sres. Molis y Gonzalez: resto de carga para Sevilla y escalas.

BUQUES DESPACHADOS.

Patache Carmen, de 18 ts., cap. D. P. Diz, para Vigo con 502 sacos harina.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. D. J. A. Rentería, para Bilbao con esparto y pipas vacías.

Patache Faustino, de 29 ts., cap. D. F. F. Luanco, para Gijon con 466 sacos harina y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 60 div. 49-90, mitad contado, mitad á fin de mes con 8 por 100 interés anual.

París al 22 de octubre 5-18, al 29 de setiembre 5-18 1/2, descuento 7 1/2 por 100 anual; á 3 mñ. del 22 de julio y á 100 días del 28 id. 5-18 1/2 y 8 por 100 descuento anual.

Coruña á 8 div. 5/8 daño.
Medina del Campo á 8 div. 1/2 daño.
Palencia á 8 div. 1/2 daño.
Valladolid á 8 div. 1/2 daño.

mujeres que posean el talento de los equilibrios; pues no dejarás de opinar como yo, que hoy hay pocas mujeres de talento y que no tomen la cuestión de boda como cuestión de moda. Para muchas lo mismo es tomar marido que tomar vestido, y á novias he oído yo discutir acerca de las cualidades de sus novios con la misma frescura y superficial insustancialidad con que disputaban sobre las condiciones de sus regalos de boda.

Habia lo de este es buen mozo; el tuyo me parece muy soso y de poca sociedad; al mio le está divinamente la casaca; y ¡qué bien le sienta el bigote! no estaré mal yo apoyada con negligencia en su brazo y paseando por la Fuente Castellana; y ¡qué envidia me tendrán fulanita y zutanita que todavía no han podido conseguir un novio!—Y ahí tienes, Laura, cómo para esas señoritas, la cuestión de marido llega á ser como la del vestido, la del abanico, la del brazalete, la del adorno de cabeza. Esas señoritas, si supieran que el tener marido se había pasado de moda, serian capaces de regalárselo á la criada con el último vestido que desechasen.—¡Educacion, Laura, educacion! ¡Equilibrio! equilibrio!

Mi hija acaba de despertarse asustada y el niño me llama para que le levante del suelo. ¡Hijos de mi alma! Si yo pudiera sacarlos de esta atmósfera que los sofoca! Recibe, Laura, con sus inocentes caricias, un abrazo de tu verdadera y tierna amiga

CAROLINA.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 22 de Mayo de 1864.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.		DISTANCIAS.	PRECIOS.	PRIMERA SECCION.			Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º	
		Estaciones.		Correo.		Misto.		Misto, combinado con el espreso del Noche.				Clases.			Correo.		Espreso.		Misto.	
De San- ta der.	Entre las esta- ciones.	1.ª	2.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	De	Entre las esta- ciones.	1.ª	2.ª	3.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
7 896	7 896									Alar.	Entre las esta- ciones.									
10 412	2 516									Alar.	Entre las esta- ciones.									
19 956	9 544									Alar.	Entre las esta- ciones.									
24 561	7 608									Alar.	Entre las esta- ciones.									
37 247	6 683									Alar.	Entre las esta- ciones.									
39 167	4 920									Alar.	Entre las esta- ciones.									
46 988	7 821									Alar.	Entre las esta- ciones.									
49 699	2 711									Alar.	Entre las esta- ciones.									
52 438	2 739									Alar.	Entre las esta- ciones.									
55 231	2 793									Alar.	Entre las esta- ciones.									
										Alar.	Entre las esta- ciones.									
10 409	10 409									Alar.	Entre las esta- ciones.									
19 225	8 816									Alar.	Entre las esta- ciones.									
26 809	7 584									Alar.	Entre las esta- ciones.									
31 511	4 702									Alar.	Entre las esta- ciones.									
40 404	8 893									Alar.	Entre las esta- ciones.									
50 019	9 615									Alar.	Entre las esta- ciones.									

NOTA. Además de los trenes espresados en el anterior cuadro, se han aumentado los siguientes, con facultad en la Empresa de disponer ó no su salida.
 Núm. 11.—Sale de Santander á las 3 de la tarde, de Boó á las 3,16 y de Guarnizo á las 3,25.—Este tren llega solamente hasta Renedo.
 Núm. 12.—Sale de Renedo á las 3,35 de la tarde, de Guarnizo á las 4,16 y de Boó á las 4,25, llegando á Santander á las 4,38.

GRAN MEDALLA ESPECIAL DE PLATA, ACEITE MORENO-CLARO DE HIGADO DE BACALAO DEL DR. DE JONGH, PRESENTADA POR EL REY DE LOS PAISES-BAJOS.

GRAN MEDALLA AUREA DE MERITO, PRESENTADA POR EL REY DE LOS BELGAS.

MEMBRADO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE LA HAYA, CABALLERO DE LA ORDEN DE LEOPOLDO DE BELGICA.

Recomendado por los Médicos mas distinguidos y administrado con muy feliz éxito en la cura de:

LA CONSUMCION Y ENFERMEDADES DEL PECHO, BRONCHITIS CRÓNICA, ASMA, TOS, REUMATISMO CRÓNICO Y GOTA CRÓNICA, DEBILIDAD GENERAL, ENFERMEDADES DE LA CUTIS, RACHITIS, DESFALLECIMIENTO DE LOS NIÑOS Y TODOS LOS AFECTOS ESCROFULOSOS.

Reconocido por las Autoridades Médicas y Científicas mas eminentes, como el mas puro, agradable al paladar, rico en elementos medicinales, activos y esenciales, e indubitablemente el mas eficaz de todos.

Se prefiere universalmente en todas partes del mundo.

De las innumerables opiniones médicas y científicas en recomendacion del Aceite del Dr. de JONGH, se han elegido las siguientes:

DEL DR. PEREIRA, F.R.S., Profesor de Materia Médica en la Universidad de Londres, &c., &c.
 "Es muy justo que el autor de las mas profundas investigaciones y de la mejor analisis que se haya hecho de este Aceite, sea tambien el dispensador de esta importante medicina. Ya sea con respecto á su color ó sabor, como á sus propiedades químicas, estoy seguro que para objetos medicinales no se podria hallar Aceite de superior calidad."

DEL DR. MARSH, Baronet, M.D., Médico Asistente de la Reina en Irlanda, &c., &c.
 "He recetado á menudo el Aceite Moreno-Claro de Hígado de Bacalao del Dr. de Jongh. Además de ser un Aceite muy puro y que de ningún modo empalaga, es un agente terapéutico de muchísimo valor."

DEL DR. GRANVILLE, F.R.S., Médico Principal del Hospital Metropolitano de Londres para los Niños Enfermos, &c., &c.
 "El Dr. Granville ha hallado que el Aceite Moreno-Claro de Hígado de Bacalao del Dr. de Jongh produce el efecto deseado en menos tiempo que los otros, y que no causa la náusea ó indigestion que suele resultar muy á menudo cuando se administra el Aceite Pálido de Tierra-Nueva. El Aceite del Dr. de Jongh es además mucho mas agradable al paladar y los pacientes del Dr. Granville lo prefieren siempre."

DEL DR. LATHESY, Médico Oficial de Sanidad y Primer Analista de la Ciudad de Londres, &c., &c.
 "He tenido frecuentemente la oportunidad de analizar el Aceite de Hígado de Bacalao que se prepara para uso medicinal en las islas de Lofoden en Noruega, y que se envia al comercio con la sancion del Dr. de Jongh, de la Haya.
 "Creo que es la opinion general, que este Aceite tiene gran poder terapéutico, y segun mis investigaciones, no dudo que sea purísimo."

DEL DR. CANTON, Presidente de la Sociedad Médica de Londres, &c., &c.
 "Hace muchos años que suelo recetar el Aceite Moreno-Claro de Hígado de Bacalao del Dr. de Jongh, y hallo que es mucho mas eficaz que las otras especies de la misma medicina, que he empleado tambien, con el objeto de probar su superioridad relativa."

DEL DR. LANKESTER, F.R.S., Lector de Medicina Práctica en la Escuela Médica de San Jorge, en Londres, &c., &c.
 "Considero que la pureza y genuinidad de este Aceite estan aseguradas en su preparacion por la atencion personal de un químico tan distinguido y médico tan inteligente como el Dr. de Jongh. Por consiguiente, estoy persuadido que el Aceite de Hígado de Bacalao que se vende bajo su garantia, debe ser preferido á todos los otros, en cuanto á su pureza y eficacia medicinal."

Se vende solamente en botellas selladas con una capsula metálica estampada y rotuladas con el sello y firma del Dr. de JONGH, y con la firma de sus únicos Consignatarios. Sin estas marcas ninguno puede ser genuino. Con cada botella se dan instrucciones impresas en español, y tambien numerosos testimonios de los mas eminentes Médicos y Químicos científicos.

PRECIOS EN ESPAÑA:
 Media pinta imperial inglesa, 18 rs.; una pinta imperial inglesa, 34 rs.
 UNICOS CONSIGNATARIOS Y AGENTES,
 Sres. ANSAR, HARFORD Y COMP. No 77, STRAND, LONDRES.
 Se vende en España y en todos los países por todos los principales drogueros y boticarios.

nifiesto desde hoy en las oficinas centrales, calle Mayor, núms. 18 y 20, cuarto segundo, y en la subdireccion de Santander. Madrid 26 de julio de 1864. El director general, Pascual Madoz. 3s3 10

José Baró, que ha estado quince años dirigiendo el hotel de América y de España en Marsella, sabe por su larga experiencia cómo se debe complacer á los señores viajeros.
 Se habla el español. 31 A. 15

VINOS
 selectos de Aragon, Cariñena.

En el almacén de D. Miguel de la Vega, calle Puerta la Sierra, núm. 3, hay una partida de dichos vinos propios para toda clase de consumo y aun para embarque, á precios sumamente módicos, por mayor y menor. El que tomase pipa ó pipas enteras se le hará rebaja. 3s 10-7

Vapor CUCO,
 capitán D. Francisco Beitia.

De Santander á la Coruña, haciendo las escalas de Rivadésella, Gijón, Avilés, Luarca y Rivadeo.

Este nuevo y hermoso vapor saldrá de Santander para los puertos indicados todos los dias 1.º y 15, y de la Coruña los 8 y 23, admitiendo carga y pasaje. La empresa, sin embargo, suprimirá de estas escalas las que le convenga.
 Le despachan los Sres. Perez y Ciares é informarán los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13. 2 2

Importante.

Sigue la compra de pólizas de seguros sobre la vida en la Tutelar, Porvenir, Peninsular, Monte-pio y otras sociedades. Tambien se compra toda clase de papel negociable contra el Estado. Dirigirse á don Rodrigo Pelaez, calle de Santa Clara, en este Instituto, y en Madrid á D. A. Franco Pardo, calle de Esparteros, núm. 1. 4s2

Para Cádiz y Sevilla,
 con escalas en Gijón, Coruña, Carril y Vigo.

Saldrá de este puerto del 9 al 10 del corriente el vapor español

ESCENAS MONTAÑESAS,
 COLECCION DE BOSQUEJOS DE COSTUMBRES TOMADOS DEL NATURAL POR D. JOSÉ MARÍA DE PEREDA, CON UN PRÓLOGO DE D. ANTONIO TRUEBA.

Esta obra que se acaba de publicar en Madrid y forma un tomo en 4.º menor, de cerca de 400 páginas, de excelente papel y clara y elegante impresion, se vende en la librería de D. Fabian Hernandez, á 16 rs. cada ejemplar en rústica.

CUADROS DE QUE CONSTA.
 Santander (año y ogaño).—El Raquero.—La Robla.—A las Indias.—La primera declaración.—La costurera (pintada por sí misma).—La noche de Navidad.—La Leva.—La Primavera.—Suum Cuique.—El Trovador.—La buena gloria.—El Jándalo.—Las visitas.—Los pastorcillos.—¿Cómo se miente!—Aroz y gallo muerto.—El espíritu moderno.

NOTA. Dirigirse para los pedidos á D. Fabian Hernandez, librería, calle del Correo, Santander.

VASCO-ANDALUZ,
 al mando de su capitán D. José de Maguregui.

Admite carga á flete y pasajeros. Le despachan su consignatario D. José M. Zorrilla, San Francisco 13, y los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera 13.
 Los consignatarios se reservan el derecho de suprimir las escalas que crean convenientes. 1

Exposicion internacional de Bayona.
 La empresa de los vapores UNION, COMERCIO y CARMEN, deseando proporcionar al publico el medio de trasladarse fácil y económicamente á visitar la vecina villa de Bayona y su Exposicion internacional, ha dispuesto reducir los precios de pasaje durante la época que esta permanece abierta, en la forma siguiente:

PRECIOS DE IDA Y VUELTA.
 De Santander á Bayona.
 En cámara. rva. 80
 En cubierta. 40

Los viajes de salida tendrán solamente efecto cuando los vapores salgan directamente para Bayona. Los regresos podrán efectuarse á opcion de los pasajeros en cualquiera de los viajes que hagan desde Bayona directos ó con escala, sea en uno ú otro de los vapores citados y durante la Exposicion. 6

Para Cádiz y Sevilla,
 con escalas en Gijón, Rivadeo, Coruña, Carril y Vigo.

Saldrá de este puerto (si el tiempo lo permite) el 8 del corriente el rápido y acreditado vapor español

Gran hotel de la Bolsa y de los Embajadores.
 DIRIGIDO POR JOSÉ BARÓ.

Rue Notre Dame des Victoires, 15 y 17, esquina de la Bolsa.—Paris.

Este grande y acreditado establecimiento, nuevamente amueblado, ofrece todo el confort que puede desear los señores viajeros. Su actual propietario,

BUENAVENTURA,
 su capitán D. M. Cagigal.

Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Daotz y Velarde, número 1. Informarán los Sres. P. Larrinaga y Compañía, Rivera, núm. 13. 7

SANTANDER.
 IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Añiza, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 3, cuarto bajo

LA PENINSULAR.
 El dia 14 de Agosto próximo, á las doce de la mañana, procederá esta Compañía á la venta de tres casas construidas de nueva planta en Santander, calle

de Hernán-Cortés, en la forma que previenen sus estatutos.
 La subasta será simultánea en Madrid y Santander, principiando por la totalidad y despues con separacion de edificios.
 Los planos, precios y condiciones estarán de ma-